
Gemeinderat   G e s e e s   Blatt: 83 
 

Niederschrift über die Sitzung 

Am Dienstag 13. Januar 2015 in Gesees, Sitzungssaal  

Alle 13 Mitglieder waren ordnungsgemäß geladen. Hiervon waren 11 anwesend, 2 entschuldigt,  - nicht entschuldigt, so 
dass die Beschlussfähigkeit gegeben war.  

 
Anwesend waren: 
 
 
Vorsitzender: 
 
Feulner Harald I. Bgm. 
 
 
 
Gemeinderäte: 
 
Barchtenbreiter Manfred 
 
Bayerlein Gabriele 
 
Freiberger Benedikt 
 
Goldfuß Thomas 
 
Hahn Alfred 
 
Hofmann Claus 
 
Küfner Stefan 
 
Nützel Georg 
 
Reuschel Lisa 
 
Schiller Dieter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer: 
 
Sponsel Martina 
 

 
Entschuldigt fehlten: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hacker Tina 
 
Fritsche Thorsten 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Grund der Abwesenheit: 
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  1. Bürgermeister Feulner eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung und be-
grüßt die Gemeinderäte sowie die anwesenden Zuhörer.  

114 11 zu TOP 1:  

  Abstimmung über die Tagesordnung 
_______________________________________ 

  Die Tagesordnung wird bekannt gegeben und angenommen. 11 : 0 

  zu TOP 1:  

  Sachstandsbericht der Sonderstellung der VHS‘ 
_______________________________________________ 

  Bgm. Feulner gibt dem Gemeinderat einen Sachstandsbericht über die 
Sonderstellung der VHS. Die VHS ist eine Untergruppe des 
Hummelgauer Heimatbundes. Dem Gemeinderat liegt eine Bestätigung 
von Frau Ursula Steiger vom 26.10.1977 über den Beitritt der VBM 
Gesees zum Verein Volkshochschulen und von Frau Bauriedel eine 
Bestätigung über die Leitung der VHS durch Frau Steiger  vom 
26.10.1977 vor. Der Verein ist somit ohne kommunale Anbindung.  

  Im Landratsamt Bayreuth fand ein Gespräch mit Frau Bauriedel, 
Herrn Semmelmann und Bgm. Feulner statt.  

  Herr Semmelmann erläuterte, dass eine VHS entweder als Verein oder 
kommunal angebunden geführt wird. Man war sich darüber einig, dass 
die VHS Gesees kommunal angebunden werden sollte. Es muss u. a. 
noch geklärt werden, ob ein Vertrag mit dem HHB über das vorhande-
ne Inventar abgeschlossen werden muss.  

  Frau Bauriedel erklärte bei diesem Gespräch, dass sie gerne weiterma-
chen würde. Herr Semmelmann gab ihr den Ratschlag weitere Perso-
nen mit einzubinden und ein Team zu bilden.  

  Dieser Punkt wird in einer der nächsten Sitzung nochmals behandelt. o. A. 

  zu TOP 2:  

  Erster Erfahrungsbericht Mitteilungsblatt (neue Verteilung) 
__________________________________________________________ 

  Bgm. Feulner gibt einen ersten Erfahrungsbericht ab.  

  Es wurde ein Partner (Verteilerservice Oberfranken) gefunden, der das 
Mitteilungsblatt verteilt.  

  Da das erste Verteildatum auf ein Wochenende fiel, wurde das Mittei-
lungsblatt der Werbezeitschrift „Tip“ beigefügt. Dies durfte bei Haus-
halten mit dem Hinweis „Keine Werbung“ nicht eingeworfen werden. 
Weiterhin konnte nicht nach Haushalten unterschieden werden und 
teilweise wurde das Mitteilungsblatt nicht erkannt und als Werbung 
gleich entsorgt. Bei einer Zustellung mit der Mittwochszeitung darf es 
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in den Briefkasten eingeworfen werden, da diese nicht als Werbung 
gilt.  

  Gemeinderat Nützel möchte den Terminkalender der Gemeinde Gesees 
gerne wieder in der alten Gliederung und somit ausführlicher.  

  Die Austeilung des Mitteilungsblattes in der momentanen Form soll 
nochmals versucht werden. o. A.  

  zu TOP 3:  

  Beteiligung am Rahmenprogramm der Regionalschau in Hollfeld 2015 
_____________________________________________________________________ 

  Frau Ann-Katrin Zdralek leitet in Gesees die Kinder- und Jugendband. 
Diese Band soll in der Regionalschau in Hollfeld auftreten. o. A.  

115 11 zu TOP 4:  

  Zustiftung des Preisgeldes in Höhe von 5.000,00 € (Wettbewerb Fami-
lienfreundliches Oberfranken) in die „Stiftung Unser Gesees“ 
____________________________________________________________________ 

  Gemeinderat Nützel möchte seinen Vorschlag aus der letzten Sitzung 
dahin gehend abändern, das Preisgeld nicht als Zustiftung, sondern 
als zweckgebundene Spende in die „Stiftung Unser Gesees“ einzustel-
len. Er hat mit Herrn Herrmannsdörfer von der Sparkasse Bayreuth te-
lefoniert, wo er die Auskunft erhielt, dass das Geld zeitnah innerhalb 
von drei bis fünf Jahren ausgegeben werden muss.  

  Gemeinderat Hofmann schlägt vor, das Geld für die Anschaffung eines 
Bürgerbusses zu verwenden und äußert deshalb Bedenken gegen eine 
zweckgebundene Spende, da hier dann eventuell kein Geld mehr für 
den Bürgerbus vorhanden wäre.  

  Gemeinderat Barchtenbreiter ist der Meinung, wenn ein Bürgerbus 
angeschafft werden sollte, dies auch ohne die Mittel der Stiftung aus-
geführt werden könne.  

  Es wird vorgeschlagen das Geld unter dem Oberbegriff „Familie /  
Jugend/Vereine“ zu verwenden.  

  Es werden folgende Beschlüsse gefasst:  

115 11 Das Preisgeld in Höhe von 5.000,00 € wird als zweckgebundenes 
Spende in die Zustiftung der „Stiftung Unser Gesees“ eingestellt. 9 : 2 

116 11 In die „Stiftung Unser Gesees“ wird eine Spende von 5.000,00 € mit 
dem Verwendungszweck „Familie/Senioren/Jugend“ eingestellt. 11 : 0 

 



Nr. 10 Gemeinderatssitzung Gesees am 13. Januar 2015 Blatt: 86 
 

Beschluss: 
Lfd. An-  Beratungsgegenstand - Beschluss 
Nr. wesend  für/gegen 

  zu TOP 5:  

  Verschiedenes: 
_______________ 

  a) Gründungsversammlung „Förderverein Grund- und Mittelschule 
Hummeltal (Standorte Hummeltal und Gesees) 
_______________________________________________________________ 

   Bgm. Feulner gibt bekannt, dass die Gründungsversammlung am 
 09.03.2015 um 20:00 Uhr in Hummeltal stattfindet.  

   Die Bürger werden über das Mitteilungsblatt der VG benachrich-
tigt. Es wäre schön, wenn viele Gründungsmitglieder da wären. o. A. 

 
  b) Europäischer Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) 

______________________________________________________ 

   Bgm. Feulner verteilt den Gemeinderäten eine Ablichtung.  

   Im Zeitraum 2014 bis 2020 sollen EU-Mittel abgegriffen werden. 
Eine erfolgreiche Bewerbung soll als ein integriertes räumliches 
Entwicklungskonzept (IRE) Bayreuth/Land präzisiert werden.  

   Die Gemeinde Gesees hat 2 Projekte eingebracht, kann aber weite-
re nachmelden. Es muss nun abgewartet werden, ob die IRE mit 
Ihrem Bewerbungskonzept zum Zuge kommt und wie viele Mittel 
bereitgestellt werden.  

   Gemeinderat Nützel schlägt vor, den Kirchgarten mit den über  
100-jährigen Bäumen und seinen besonderen Obstsorten als Pro-
jekt vorzuschlagen.  

   Bgm. Feulner bittet ihn den Vorschlag zu konkretisieren und eine 
kleine Projektbeschreibung zu erstellen. Er wird den Vorschlag 
dann weiterleiten. o. A.  

  c) Gemeinderat Hofmann spricht die Vermüllung am Sportplatz an. 
Er habe schon mehrmals Müll entsorgt.  

   Er bittet die Personen, die Beobachtungen machen, sich bei ihm zu 
melden. o. A.  

  d) Gemeinderat Nützel spricht den Einsatz einer Kehrmaschine für 
die Gehsteige und eine Veröffentlichung hierüber im Mitteilungs-
blatt an.  

   Bgm. Feulner erklärt, dass die Kehrmaschine von der Fa. Hacker 
GdbR aus Culm ausgeliehen werden kann, da diese an den neuen 
Radlader angebaut werden kann.  

   Die Gemeindearbeiter sollen einen Termin mit der Fa. Hacker 
ausmachen. Das Datum wird im Mitteilungsblatt der Gemeinde 
veröffentlicht. o. A. 
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  e) Auf Anfrage von Gemeinderat Küfner wegen Breitbandversorgung, 
erklärt Bgm. Feulner, dass der erste Schritt gemacht wurde. Das 
Markterkundungsverfahren läuft. o. A. 

117 11 zu TOP 6:  

  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssit-
zung am 09. Dezember 2014 
____________________________________________________________________ 

  Die Niederschrift vom 09. Dezember 2014 wird mit der Änderung bei 
TOP 4 „Fahrplanwechsel“ genehmigt. 11 : 0 

 
 


